



Agravan las lluvias desastre financiero

Gonzalo Soto

MÉXICO.- Apenas bajen las aguas en los estados afectados por "Ingrid" y "Manuel", saldrá a flote un doble problema: su reducido gasto en infraestructura y sus apremiantes necesidades financieras.

Veracruz, Guerrero y Michoacán, afectados por las lluvias que azotan en ambos litorales, tienen una reducida inversión en obra pública.

Veracruz gastó en obra pública mil 453 millones de pesos, mientras que su nómina absorbió 33 mil 644 millones, según datos de 2011, los más actuales.

Es además de las entidades más endeudadas, pues al segundo trimestre de este año debía 42 mil 682 millones de pesos.

"Hay varias entidades con presiones financieras y de deuda, pero el monto no es lo más importante, sino el tipo de gasto, no precisamente enfocado a infraestructura", señaló Daniel Brandazza, analista de Standard & Poor's.

En el caso de Guerrero, su gasto en sueldos en 2011 fue de 3 mil 413 millones, mayor al de obra pública que alcanzó 2 mil 955 millones.

La propia entidad estimó sus daños en 5.5 mil millones de pesos, 134 por ciento de su presupuesto anual.

La relación de gasto en sueldos a obra pública en Michoacán es de 5 veces.

Evaluaciones oficiales ubican también a Colima, Hidalgo, Oaxa-

ca y Sinaloa con mayores afectaciones y requerimientos de recursos.

"Es un tema de fondo. Deben invertir más en este tipo de temas de infraestructura", dijo Rafael Rodríguez, analista de Moody's.

"Hay varias entidades con presiones financieras y de deuda, pero el monto no es lo más importante, sino el tipo de gasto que ejercen y que no está precisamente enfocado a la infraestructura", señaló Daniel Brandazza, directora de calificaciones subnacionales de Standard & Poor's.

Y es que los Estados del País se han enfocado muy poco en el tema de infraestructura y es en parte por eso que el daño por los fenómenos naturales ha sido mayor, dijo.